

RELATIONS EXTÉRIEURES

Depuis son indépendance en 1948, Myanmar a toujours eu une politique étrangère fondée sur les principes du non-alignement et de la "non-intervention". Sous le régime du Parti du programme socialiste birman, Myanmar a multiplié les rapports avec des pays industrialisés (Royaume-Uni, Allemagne de l'Ouest, Corée du Sud, Japon et Canada) tout en maintenant des relations normales avec les pays communistes. En 1980, Myanmar s'est retiré du Mouvement des non-alignés, estimant qu'il "penchait" vers le bloc soviétique et s'était éloigné du véritable non-alignement. Récemment, toutefois, Myanmar a cherché à améliorer ses relations avec de nombreux autres pays.

RELATIONS BILATÉRALES

Le Canada a reconnu Myanmar au moment de son indépendance en 1948, mais ce n'est qu'en 1958 qu'il a établi des relations diplomatiques avec ce pays. La décision de Myanmar de ne pas se joindre au Commonwealth a coupé les liens entre ce pays et le Canada et d'autres anciennes colonies britanniques en Asie. Myanmar a ouvert une mission permanente à Ottawa en 1966 mais l'a fermée en 1978 par mesure d'austérité. L'ambassade a été ouverte à Ottawa en 1985. L'ambassadeur du Canada à Myanmar réside au Bangladesh. Toutefois, il existe des représentants commerciaux à l'ambassade canadienne de Bangkok (Thaïlande) et, à l'ambassade de Grande-Bretagne à Yangon, une petite section dotée de personnel local qui s'occupe expressément des intérêts du Canada.

Étant donné l'évolution de la situation sur le plan de la politique et des droits de la personne, la plupart des pays contributeurs ont interrompu ou fortement réduit l'aide qu'ils fournissaient. A l'heure actuelle, le gouvernement du Canada ne poursuit aucun projet d'aide à Myanmar et il étudiera tous les aspects de nos relations avec ce pays en fonction de l'évolution de la situation politique. Il est recommandé aux entreprises d'obtenir des renseignements à jour auprès de la Direction de l'expansion du commerce en Asie et Pacifique Sud.

COMMERCE

Myanmar exploite ses ressources pétrolières depuis la fin du siècle dernier. En raison d'un manque de devises, ce pays n'a toutefois pas le matériel moderne nécessaire à l'exploration en haute mer ni à l'augmentation de la production des gisements déjà en exploitation. Myanmar a commencé à explorer ses riches ressources en hydrocarbures avec l'aide de la Banque mondiale et d'un nombre de pays industrialisés. Ces dernières années, la Corporation Petro-Canada pour l'assistance internationale a contribué à la réalisation d'une étude d'exploitation et a fourni de l'aide technique. En 1989, la société Ressources pétrolières Petro-Canada a obtenu un des dix contrats d'exploration adjugés à des sociétés pétrolières étrangères.

L'incertitude sur le plan politique, la planification rigoureuse par l'État et les dissensions civiles sont à l'origine du fléchissement des exportations et des importations de Myanmar. Ce pays exporte principalement des produits forestiers, agricoles et miniers ainsi que du poisson et des produits de la pêche, mais il continue d'importer surtout du matériel de construction, des machines, de l'équipement de transport, des outils et des pièces de rechange.